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万张爱心盲文纸送到盲校，孩子心里暖暖的———

““百百家家””爱爱心心纸纸催催开开盲盲童童笑笑脸脸
本报泰安12月18日讯

(记者 白雪) 本报发起的
“旧挂历 送盲童”活动昨日
结束，志愿者们为盲校送去
近万张盲文纸。盲校张靖老
师说，盲文纸都按盲童平时
上课需要的尺寸裁好了，够
贫困孩子用好久。盲校的孩
子们用上各种材质不同的

“百家纸”，笑着说谢谢。
18日一早，四位爱心志

愿者和记者一起前往盲校，
在路上，记者接到爱心人士
裴孝明的电话，他是岱岳区
马庄镇人，一早便开车出发，
现已到达盲校门口。“看报纸
上说，你们今天来送盲文纸，
我把自己裁的二三百张一块
送过来，再和你们一起看看
孩子们。”

裴孝明与四位大学生志
愿者一起将爱心盲文纸搬到
盲校政教处，张靖老师忙帮
着大家把纸摞好。

“非常感谢你们送来这
么多旧挂历做盲文纸，够孩
子用好久的了。”张靖老师整
理各种各样的盲文纸，得知
不少捐赠者都是老年人，他
更加表示敬重和感谢。

张靖拿出几份不同材质
的挂历纸带给盲童使用，他
说，“有些盲文纸的厚度不
同，先让孩子们用着试试哪
种合适，再发放给孩子们。”

来到该校三年级，学生
们正在上课，得知爱心人士
捐赠了盲文纸，坐在第一排
的小姑娘鲍明真举起手来，

“让我来试一下挂历纸能不
能用吧！”

鲍明真拿出盲文板，几
个孩子围着她，她摸着盲文
纸开始扎盲文，一排盲文很
快地刻出。志愿者们看不懂，
她耐心地说，“我扎的字是一
二三四五六，下面的一个小
点代表的是数字标记，谢谢

好心人给我们送盲文纸。”
在课间空，爱心人士们

又看到了三年级的小姑娘，
盲童们互相搀扶着去校园里
晒太阳，碰到台阶，视力稍好
的盲童都会连忙提醒。几位
志愿者跑过去扶盲童下台
阶，孩子们争着要和大学生
们合影。

“盲童笑得那么甜，我们
心里也甜滋滋的。”志愿者李
晓健说，参加这次活动十分
有意义，盲童间互相帮助，都
有一颗很善良的心，他们的
笑容和其他孩子没什么不
同，都很纯真。

随着上课铃打起，几位
大学生志愿者离开时有些不
舍，他们拍下盲校内的点点
滴滴留念，裴孝明帮大家一
起合影，他说，“以后的爱心
活动，能我帮上忙的就叫我，
需要用车就说一声。”

本报泰安12月18日讯(记
者 杨思华 通讯员 韩长
清 陶金鑫 ) 近日，记者从
市规划局了解到，泰安市被
省住房和城乡建设厅、省人
民防空办公室确定为山东省
城市地下空间规划、建设和
管理工作试点城市。同批被
确定为该项工作试点城市的

还有青岛市和滕州市。
据了解，设立试点城市

是为了探索城市地下空间开
发 利 用 管 理 机 制 和 方 法 手
段，建立完善地下空间规划
制定与实施管理、建设管理、
产权登记、信息档案管理、部
门协调等制度，提高城市地
下空间规划、建设和管理水

平，为下一步推广示范经验、
体制机制、标准规范等提供
依据。

据 规 划 局 工 作 人 员 介
绍，城市地下空间的充分利
用，有利于提高土地利用率，
缓解中心城市密度，疏导交
通，扩充基础设施容量。泰安
市地下空间利用经历了“深

挖洞”、“平战结合”和“人防
建设与城市建设相结合”几
个时期，目前已逐步进入快
速发展时期。“今后会按照城
市地下空间统一规划、综合
开发、合理利用的原则，进一
步完善城市地下空间规划，
将城市地下空间合理开发利
用起来。”

本报泰安12月18日讯 (记者
邢志彬 ) 两位泰城的老人被朋友
骗到南方的传销组织，半个月回泰
安后还要拉朋友入伙。他们的女儿
向民生警务平台求助。三里派出所
的陈勇刚手术出院三天就受理这起
求助。他到小区里和老人谈心一下
午，把老人的歪理一一击破，老人目
前恢复正常生活。

12月3日，民警陈勇做完阑尾炎
手术，刚出院三天在家休养时，接到
同事打来的工作电话，想和他一起
去 处 理 。同 事 说 ，有 位 市 民 向
9600110民生警务平台求助，说父母
快70岁了，是某职业学校退休老师。
前段时间，老人朋友田某喊他们去
南方一城市旅游，只玩了三四天，老
人就被带到一出租民房里，听一伙
小青年上课，半个月后才回来。

回泰安后，两位老人看起来就
不太正常，经常到朋友家串门，去宣
传什么“模拟经济”，还要发展下线。
家人知道这是被传销骗了，有点担
心，就找接触过传销的朋友来劝两
位老人，结果老人很抵触。

孩子们把老人的身份证和银行
卡藏起来，以防他们被骗钱财。没想
到老人先补办了身份证，又去挂失
银行卡，还是投入了6万多元，并打
算发展下线。

陈勇考虑到老人的面子，既没
有把老人叫到派出所，也没直接上
家去，而是在小区门口等老人。5日，
他赶到老人住的小区，恰巧碰见求
助人的母亲出来，就把她招呼到小
区保卫科聊天，先和她拉家常，话题
慢慢转移到传销的事。

老人起初很抵触，说这是“国家
暗中扶持”的项目，认为这是好事，
发展了当地经济还能赚钱。陈勇说，
现在国家这么重视经济发展，根本
不需要“暗中扶持”，而且如果是政
府支持应该有红头文件，这些根本
查不到。

老人还是认为对建设经济是好
事儿，陈勇说这样的组织没有工商
登记，收“入门费”也不开发票，没发
票就没有税收，何来建设国家经济。
陈勇又在保卫科电脑上打印出一些
反传销的知识，告诉老人，靠发展下
线获取收入，没有实体又没有产品
的，明显是传销。陈勇还说，她现在
只是受害人，如果继续发展下线，那
就成嫌疑人要接受处理了。

经过一下午的交流，老人意识
到错误，希望民警再打印一份儿反
传销知识回去给老伴看。几天后，老
人的女儿送到泰山区公安分局一封
感谢信，说老人已经明显转变，恢复
正常生活。

老人差点陷传销

民警苦劝“拉上岸”

泰安成省城市地下空间规划、建设和管理工作试点
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本报泰安12月18日讯
(记者 白雪) 18日，送完盲
文纸后，四位大学生志愿者
和裴孝明一起去看了盲童
上钢琴练习课，盲童虽然看
不到，可是弹起钢琴来一点
也不含糊，几位大学生志愿
者瞬间变成“小学生”，盲童
则成了“小老师”，教大学生
学弹琴。

18日，四位大学生志愿
者顺着弹琴声来到盲童的
钢琴练习室，看到孩子们摸
着琴键，用耳朵感受音乐，
他们都很受触动，几位大学
生坐在那盲童身旁，与他们
一起交流。

盲童中一位学生是白
化病患者，她笑起来很甜。

“我可以和你一起坐着弹
琴吗，你可以教教我吗？”一
位大学生志愿者说完，盲童
笑着拉着她坐在身旁，开始
教她认识钢琴的琴键。

学了十五分钟，一位大
学生说，“我以前觉得学钢
琴太难了，看着这些孩子比
我强多了。”听到赞美，盲童
笑得有些不好意思。

下课铃声响起，在笑声
中，本报“捐挂历 送盲童”
活动结束，爱心志愿者们收
获都很大。“这些孩子虽然
看不到，但是他们充满了正
能量，总是笑着说话而且很
懂礼貌。以后有时间，我还
会来看他们。”一名大学生
志愿者说。

盲童教志愿者弹钢琴
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盲童笑得很甜。 本报记者 白雪 摄
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